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• El alcalde de Fuentidue-
ña, Pedro Antonio Mora, es
tá elaborando un informe 
de su gestión municipal pa
ra explicarlo al pueblo antes 
de que termine su mandato 
en el próximo mes de mayo. 
Este informe será presenta
do a los vecinos de esta loca
lidad a través de una char
la-coloquio abierta, con pre
guntas y respuestas, en la 
que participará el resto del 
equipo municipal. En el in
forme se hará una valora
ción política y técnica de lo 
que han significado para el 
pueblo estos cuatro años, 
tras la celebración de las 
primeras elecciones munici
pales democráticas en casi 
cuarenta años. 

M Notable acción la que es
tá desarrollando el Centro 
de Cultura Popular de Ar
güida del Rey, que fue ofi
cialmente inaugurado a 
mediados del pasado año. A 
partir de entonces, el centro 
ha realizado diversas activi
dades dirigidas a todos los 
vecinos sin distinción, entre 
las que destacan la escuela 
municipal de artes plásticas 
—idea que ya fue experi
mentada con relativo éxito 
en Aranjuez— y la escuela 
de música para niños, jóve
nes o adultos interesados en 
estas manifestaciones artís
ticas específicas. 

• El Centro Cultural de 
Arganda tiene, además, un 
denso programa de activi
dades, que van desde la al
fabetización y la educación 
permanente de adultos 
—quienes hasta ese mo
mento carecían de locales y 
tratamiento adecuado— 
hasta materias tan específi
cas como historia natural o 
corte y confección, conside
radas como materias de es-
pecialización. 

• El centro, situado geo
gráficamente en el barrio 
de las Nieves en Arganda, 
ocupa los locales obtenidos 
por el Ayuntamiento en pa
go de una multa por una 
infracción urbanística co
metida por la empresa pro
motora de dicha urbaniza
ción. Consta de cinco aulas 
y una sala de usos múlti
ples, así como otras depen
dencias. Como logro del 
Ayuntamiento cabe desta
car la gratuidad de los cur
sos, así como su generaliza
ción, y que los mismos sean 
impartidos- por profesiona
les en cada una de las mate-

. rias concretas. 
\ ' 

La polémica sobre la situación escolar en Colmenar de Oreja está en el tapete 

Réplica de la Delegación de Enseñanza de la localidad 

DEFICIENCIAS ESCOLARES 
EN COLMENAR DE OREJA 
En el número 163 de CISNEROS, correspondiente al día 28 de 

enero de este año, en la página 10 apareció un artículo de don 
Santos Caño, presidente de la Asociación de Padres de Alumnos 
del Colegio Nacional de EGB Apis Aureliae, de esa ciudad, sobre 
deficiencias escolares en Colmenar de Oreja. El concejal 
delegado de Enseñanza, don Antonio Peral Hereza, nos envía un 
extenso escrito de réplica, del que publicamos los puntos 
esenciales. Sus puntualizaciones son las siguientes: 

1.a Deterioro general de las 
instalaciones. Tal y como está 
dicho por el señor Caño, he
mos de considerarlo calumnio
so, pues únicamente resta por 
hacer la adecuada pavimenta
ción del gimnasio, inversión 
que se intentó realizar en agos
to pasado, pero al elevarse su 
importe a 434.250 pesetas obli
gó a dejarlo pendiente para el 
curso actual, por carecer de 
crédito y efectivo suficiente 
para llevarlo a cabo en aquel 
momento. 

2.a Deficiencias sanitarias. 
¿De qué informe o informes 
dispone el señor Caño que de
muestren el peor estado sanita
rio de Colmenar de Oreja en 
relación con el resto de Espa
ña? 

Este Ayuntamiento en el 
curso 1981-82 llevó a cabo una 
revisión física y psicopedagó-
gica de todos los niños de 1.°, 
5." y 8.° de EGB con los médi
cos de la localidad y el Centro 
de Salud de Aranjuez, y para el 
presente curso está aprobado 
por el pleno la continuidad del 
experimento para detectar y 
corregir anomalías físicas y 
psíquicas. 

3> Ineficacia en los sistemas 
de calefacción. Tampoco en
tiendo esta deficiencia, pues el 
colegio Apis Aureliae dispone 
de una moderna calefacción de 
propano y las otras aulas de 
estufas, que son encendidas 
diariamente por personal del 
Ayuntamiento antes del co
mienzo de las clases, no produ
ciéndose quejas por falta de ca
lor en la aulas. 

4.a Ausencia de profesores de 
apoyo. En el mes de julio de 
1982 se solicitó de la Dirección 
Provincial del Ministerio de 
Educación y Ciencia la ads
cripción de al menos un profe
sor de inglés, por ser el idioma 
elegido por el mayor número 
de alumnos, y al no dar resul
tado positivo esta petición, se 
reiteró personalmente. 

Tiene razón el señor Caño al 
denunciar la falta de estepro-
fesorado y de monitores de 

f ;imnasia, pero estimamos que 
a presidencia de la APA debía 

haber proseguido las gestiones, 
ya que seguramente tiene más 
capacidad de presión para con
seguirlo que el propio Ayunta
miento. 

No es lógico que de esta defi
ciencia culpe a la Corporación 
Municipal como si el Ayunta
miento fuera el organismo en
cargado de formar a los profe
sores y de resolver los concur
sos de traslados. Ignorancia. 

5.a Inhibición del Ayunta
miento. De inhibición por par
te del Ayuntamiento, nada de 
nada, todo lo contrario. Y co
mo muestra vaya por delante 
una somera relación de gastos 
en materia de enseñanza a los 
que ha hecho frente el Ayun
tamiento con sus escasos recur
sos económicos en 1982: 

a) Personal: conserje y en
cargados de encender estufas, 
1.009.625. 

b) Limpieza y artículos de 
limpieza, 699.740. 

c) Calefacción y alumbrado, 
1.353.257. 

d) Reparaciones ordinarias: 

albañilería, fontanería, electri
cidad, carpintería, etc., 975.874. 

e) Material deportivo, esco
lar, autocares, etc., 66.000. 

f) Servicio psicopedagógico, 
250.000. 

g) Concursos y exposiciones, 
60.000. 

Total, 4.414.496. 

Los importes reflejados pue
den ser comprobados por el se
ñor Caño en la intervención 
municipal, examinando los 
mandamientos de pago y las 
facturas correspondientes. 

Esta inversión la considera 
el Ayuntamiento muy rentable 
para el futuro, por eso la reali
za y no le duelen prendas. 

La Corporación nunca ha 

Í>rometido nada porque conoce 
os escasos recursos de que dis

pone, pero no se ha inhibido 
nunca ni se inhibe como queda 
demostrado. La manifestación ' 
del señor Caño en este sentido 
es pura demagogia y se parece 
mucho a una campaña electo
rera dirigida hacia la galería. 

6.* Colegio comarcal. Tiene 
razón el señor Caño. Al Apis 
Aureliae asisten alumnos de 
Belmonte de Tajo. Se trata, por 
tanto, de un colegio nacional 
de EGB de ámbito comarcal. 
Sin embargo, al señor Caño se 
le olvida decir que, a pesar de 
ser comarcal, todos los gastos 
los soporta el Ayuntamiento de 
Colmenar, que no recibe ayu
das ni del Ministerio, ni de la 
Diputación, ni del Ayunta
miento del Belmonte. 

6.a Los maestros no están su
ficientemente preparados. No 
estoy capacitado para hablar 
sobre la preparación del profe
sorado. El señor Caño parece 
ser que ha realizado estudios 
universitarios y especiales pa
ra ello, por eso lo enjuicia con 
autoridad de hombre versado 
en la materia. 

Yo solamente quiero afir

mar como ciudadano de a pie 
que dedicación y entusiasmo sí 
que han demostrado los profe
sores. 

7.a Calidad de la enseñanza. 
Afirmar categóricamente que 
existe una baja calidad de la 
enseñanza es también pura de
magogia. De eso no hay que 
hablar; es necesario actuar, y 
este Ayuntamiento ha actuado 
en este sentido, pues ha puesto 
en marcha un estudio psicope
dagógico para conocer las cau
sas del bajo rendimiento esco
lar y atacarlas. ¿Me quiere de
cir el señor Caño los colegios 
que existen en municipios de 
esta categoría en que los Ayun
tamientos tengan aprobado y 
lleven a cabo un seguimiento 
de este tipo? 

Pero el señor Caño no se 
conforma con su término mu
nicipal, a pesar de ser muy ex
tenso, es ambicioso, cruza los 
límites y se introduce en el de 
Chinchón para opinar mal de 
su instituto. ¡Increíble! Es tal la 
demagogia y la ignorancia que 
pone de manifiesto en sus de
claraciones que raya en lo ca
lumnioso. 

8.a La Asociación de Padres 
de Alumnos. Cuenta con la co
laboración y ayuda de este 
Ayuntamiento en todo lo con
cerniente a la cesión de locales 
para sus actividades, luz, lim
pieza, etc. Al hablar de la 
APA, se le ha olvidado al se
ñor Caño comentar lo demo
crático de su elección. 

En cuanto a los logros, reco
nocidos por mi parte, debía ha
berlos enumerado, pues los 
asociados se pueden preguntar: 
¿dónde están esos logros? Por 
lo que se refiere a la cohesión 
de los asociados, no es tan ma
la; en las últimas elecciones al 
consejo de dirección, el señor 
Caño se presentó candidato y 
fue rechazado. 
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U Para el día 15, martes de 
carnaval, la Delegación de 
Cultura del Ayuntamiento 
de Torrejón de Ardoz, en co
laboración con los colegios y 
la Asociación Cultural y 
Ecologista, ha organizado 
una serie de actos con moti
vo de las populares fiestas 
de los carnavales. 

El presupuesto que el 
Ayuntamiento ha destinado 
Para esta jornada es de 
780.000 pesetas. Durante to
da la mañana los barrios 
disfrutarán de desfiles de 
carrozas, charangas y dis
fraces. 

A las cinco de la tarde ha
brá una concentración en la 
plaza Mayor, donde el baile, 
amenizado por dos orques
tas, será la nota más desta
cada. A última hora de la 
tarde se hará el tradicional 
entierro de la sardina. 

H Recientemente se ha pu
blicado el libro * Coslada, su 
vida e historia*, del que es 
autor don Emilio Martín 
Encinas, secretario del 
Ayuntamiento de Coslada 
hasta su jubilación en 1965. 
Con paciencia, cariño y me
ticulosidad, el señor Martín 
Encinas ha visitado archi
vos y bibliotecas en busca de 
los datos que le han permi
tido reconstruir el devenir 
histórico de Coslada y sus 
gentes, en una minuciosa 
labor de investigación que 
le ha llevado varios años. 

Este trabajo, callado, ha 
dado como resultado una 
minuciosa historia del pue
blo desde su fundación en el 
siglo XI hasta la explosión 
demográfica que turo lugar 
en los años sesenta. 

I Un grupo de chicos ma
yores de doce años han 
constituido en Coslada una 
sociedad protectora del me
dio ambiente. El CAN, Cir
culo de Amigos de la Natu
raleza, quiere conseguir que 
Coslada recupere el medio 
ambiente que tenía hace al
gunos años. También en 
Coslada, y más concreta
mente en colegios San Fer
nando y San Pablo, los cha
vales han constituido una 
minisociedad protectora de 
animales, cuyo objetivo es 
proteger a los animales en 
peligro de extinción —caso 
de las alondras—, cuidar a 
los que encuentren heridos 
y enterrar a los muertos. 

• El Ayuntamiento de Cos
lada ha editado un díptico 
que ha sido distribuido en 
todas las viviendas de la lo
calidad. En elmismo se re
cogen ías realizaciones pre
vistas para 1983. 

Reivindican el cumplimiento de los acuerdos firmados el año pasado 

EN TORREJÓN LOS TRABAJADORES 
DEL INTA ESPERAN SOLUCIONES 

Los trabajadores civiles de la Administración militar del Instituto 
Nacional de Técnica Aeroespacial (INTA) de Torrejón de Ardoz 
llevan más de diez días realizando actos de protesta para que se 

cumplan los acuerdos que se firmaron el 26 de noviembre de 1982, 
después de catorce meses de negociación. En dichos 

acuerdos se contempla una subida de 50.000 a 60.000 pesetas 
anuales, según categorías; prolongación de jornada cuando se 

rebasen las cuarenta horas semanales y jubilación anticipada a los 
sesenta y cuatro años, entre otras cosas 

El acuerdo, que afecta a 
32.000 trabajadores civiles no 
funcionarios, tiene que ser es
tudiado por el actual Gobierno. 

El retraso, primero en la fir
ma del acuerdo y ahora en su 
cumplimiento, hizo que la re
presentación de los trabajado
res solicitase una entrevista 
con el ministro de Defensa. En 
la misma, Narcis Serra expuso 
a los trabajadores las dificulta
des para solucionar el proble
ma y se comprometió a darles 
respuesta en una semana. 

Él comité general de los tra
bajadores tuvo una reunión en 
la Subsecretaría de Defensa y 
decidieron encerrarse allí mis
mo. A últimas horas de la tar
de fueron desalojados por la 
Policía, y dos representantes 
de los trabajadores volvieron a 
encerrarse, esta vez en los lo
cales de la Asociación de Veci
nos de Aluche, donde aún con
tinúan. 

SIGUEN LOS ACTOS 
DE PROTESTA 

Cada día, y desde el 28 del 
pasado mes de enero, los traba

jadores del INTA realizan dos 
horas de paro y concentracio
nes en su lugar de trabajo. 

Unos mil afectados, 
trabajadores civiles al 

servicio de la 
Administración 

militar, realizan paros 
de dos horas y 

concentraciones 
desde el 28 de enero 

pasado 

A las doce salen de los edificios 
y pasean por el recinto o se 
concentran ante la dirección 
del centro. 

El pasado día 4, los trabaja
dores civiles del INTA prota
gonizaron una marcha lenta de 
coches desde las inmediaciones 
de la empresa hasta el mismo 
Torrejón, donde se concentra
ron en la plaza del pueblo. La 
lentitud de la marcha de los 
vehículos y la salida de todos a 

Los trabajadores del Instituto Nacional de Técnica Aeroespacial se 
concentraron el pasado día 4 ante el Ayuntamiento 

la misma hora y en la misma 
dirección provocó un conside
rable atasco en la carretera de 
Torrejón a Ajalvir, e incluso 
dentro del pueblo. 

El jueves se realizó una ma
nifestación desde Cuatro Ca
minos a la plaza de Castilla, a 

la que acudieron cientos de 
trabajadores. Mientras tanto, el 
comité general de los trabaja
dores sigue encerrado y se está 
barajando la posibilidad de 
convocar una huelga general 
para los días 24 y 25 de este 
mismo mes y 7 y 8 de marzo. 

Quince mil vecinos de Ciudad San Pablo, de Coslada, denuncian 

PROVIGASA NO CUMPLE 
Los vecinos de Ciudad 70 o 

Ciudad San Pablo, de Coslada, 
han vuelto a realizar acciones 
encaminadas a que la promoto
ra de las viviendas, Provigasa, 
subsane las deficiencias de la 
colonia. 

Según manifiesta la asocia
ción de vecinos de este barrio 
de Coslada, las viviendas tie
nen problemas por una defi
ciente construcción y por el in
cumplimiento, por parte de 
Provigasa, de los compromisos 
adquiridos. 

Uno de los problemas, que 

en opinión de la asociación es 
más sangrante, es la falta de 
agua en 430 pisos, que se están 
abasteciendo del agua de las 
obras. Además, la escasez de 
agua afecta a otros muchos ve
cinos, especialmente en horas 
punta de consumo, cuando el 
agua no llega a los últimos pi
sos. 

Por otro lado, dice Antonio 
Alonso, presidente de la aso
ciación, la promotora tiene en 
su poder las hipotecas de los 
pisos, lo que constituye una 
permanente amenaza para to

dos los que residimos en el ba
rrio. La asociación, continúa 
diciendo el señor Alonso, quie
re negociar la solución de los 
problemas del barrio con Pro
vigasa, pero ésta se niega. 

GRAVES DEFICIENCIAS 

Quince mil vecinos habitan 
el barrio de Ciudad San Pablo. 
Lasprotestas que ahora se es
tán realizando no son un hecho 
aislado, sino la continuación de 
las que desde años atrás se vie
nen realizando. El objetivo de 

Falta de 
alumbrado, 

problemas en el 
abastecimiento 

de agua, precaria 
situación de 

aceras y jardines, 
son algunos de 

los problemas de 
la colonia 

Las pintadas de protesta contra Provigasa en la Ciudad 70 se han hecho patentes en las paredes de sus 
bloques 

los vecinos es que se subsanen 
las graves deficiencias que tie
ne el barrio, entre las que pue
den citarse la falta de alum
brado en algunas zonas, la pre
caria situación de aceras y jar
dines y la no terminación de 
parques que Provigasa ofreció 
cuando los pisos se vendieron. 

El pasado día 6, más de 200 
coches con carteles alusivos a 
la situación del barrio y con 
megafonía explicaron tanto las 
deficiencias como la actitud de 
la empresa. 

La caravana partió de los lo
cales de la asociación y se diri
gió al número 15 de la plaza de 
Roma, donde Provigasa tiene 
su centro social. Durante el re
corrido se distribuyeron octa
villas en las que los vecinos pe
dían a la Administración que 
hiciera cumplir a Provigasa y 
que ésta reconsidere su actitud. 

La directiva de la asociación 
de vecinos ha manifestado a 
CISNEROS que los vecinos re
currirán a acciones más con
tundentes si Provigasa no se 
sienta a negociar y se solucio
nan definitivamente los pro
blemas del barrio. 


